

CONICET



I P C S H

Instituto Patagónico de
Ciencias Sociales y Humanas

**“Dra. María Florencia
del Castillo Bernal”**

ACTAS

III Seminario Interno del Instituto Patagónico de Ciencias Sociales y Humanas “Dra. María Florencia del Castillo Bernal”

Comisión organizadora

Adalma Tapia

Carolina Paschetta

Diego Núñez de la Rosa

Paula Ferrari

Verónica Asaro

Verónica Diaz Abrahan

15 de marzo de 2024

Puerto Madryn, Chubut, Argentina

Investigación urbana y territorial. Líneas de abordaje, colaboración y agenda de investigación

Sergio Kaminker y Paula Ferrari

Nos proponemos dar cuenta de nuestras líneas de investigación trabajadas individual y colaborativamente durante estos años y, a la vez, mostrar los puntos de vinculación que actualmente encontramos y sobre los cuales nos proponemos trabajar de manera colectiva, vinculadas a las problemáticas urbano-territoriales de Puerto Madryn.

Reflexiones en torno a metodologías críticas en ciencias sociales y sus efectos en distintas etapas de la práctica investigativa

Pia V. Rius y Roxana Velásquez

La construcción de los distintos temas-objetos de estudio es sin duda deudora de los abordajes metodológicos desplegados para aprehenderlos en sus múltiples dimensiones. ¿qué metodología? ¿para qué ciencia? Son dos preguntas que van de la mano. A partir del compromiso por una ciencia social crítica resulta pertinente renovar la reflexión en torno a los abordajes metodológicos que permiten dar cuenta de relaciones sociales que reproducen las condiciones de desigualdad en sus múltiples formas. La idea de una ciencia no extractivista requiere indagar sobre la manera en que la crítica desde las ciencias sociales resulta pertinente. Desde perspectivas transdisciplinarias indagaremos la manera en que estas preguntas orientan distintos momentos de la práctica de investigación dando forma a vínculos y agendas colaborativos a partir del reconocimiento de múltiples saberes.

El Grupo de Estudios Penales y Criminológicos (GEPCri). Conformación, perspectivas y proyecciones

Barrios Nicanor, Tapia Adalma

Se propone la presentación oficial del GEPCri, una reciente línea de investigaciones conformada dentro del IPCSH que tiene por objetivo promover el desarrollo de investigaciones en el campo de la criminalística, la criminología, el derecho penal, el derecho procesal penal, política criminal y penitenciaria, desde una perspectiva amplia e interdisciplinaria, especialmente en el espacio territorial de la provincia de Chubut.

Leyes especiales en los índices del Fondo de Prontuarios Policiales de Chubut (FPPC), el caso del Cuaderno 4

Tapia Adalma, Ramallo Virginia, Leonardo Morales

Se presenta el grado de avance sobre el caso de estudio del llamado "Cuaderno Índice nro°4, Leyes Especiales" (FPPC). En este análisis sobre orígenes de los apellidos registrados, las edades y el sexo de las personas prontuariadas, las fechas de trámites y los motivos de la identificación, se combinaron transdisciplinariamente herramientas y saberes de la historia, la criminología, las ciencias jurídicas, la antropología y la informática.

Epistemologías, genealogías e historia feminista desde el sur del Sur

Paz Escobar (INSHIS/IPCSH/UNP); Rebeca Sotelo (INSHIS/UNP); Débora Saso (INSHIS/IPCSH)

La propuesta consiste en presentar la línea de investigación en el marco del INSHIS, enfocada en el análisis y contextualización de experiencias feministas, puestas en diálogo con la compleja genealogía de teorías feministas, estudios de género y sexualidades. El objetivo de esta propuesta se basa en la construcción de una base de conocimiento necesario para elaborar un estudio situado de los feminismos en Chubut y para releer trabajos historiográficos regionales y formular nuevas investigaciones y propuestas educativas desde una mirada transdisciplinaria y crítica de las ciencias sociales.